



11月 町屋幼稚園だより

令和4年10月31日

荒川区立町屋幼稚園

園長 高田 大

記録と記憶

園長 高田 大

私的な話題で恐縮なのですが、私（園長）は幼少の頃の記憶がかなり鮮明で、自分自身が40年以上前に通っていた幼稚園（現在は廃園）での出来事で、今でも思い出せることがいくつもあります。

運動会では「トレロカモミロ」を踊ったこと、ブルートレインの絵を描いた段ボール箱で乗り物リレーに参加したこと、演劇発表会では「桃太郎」の劇を自分が桃太郎役でやったこと、キジ役の友達のアドリブが大うけだったこと、好きな遊びの時間に台車を使ったジェットコースターを作って遊園地ごっこをしたこと…。

なぜここまで覚えていられるのか考えた末、自分なりに出した結論は、この記憶は5歳だった時点のリアルタイムの記憶ではなく、親から聞いた話やアルバムの写真、8ミリのフィルムや我流のひらがなで適当に書いていた日記など、当時の記録を後から見聞きして上書きされた記憶なのではないか、ということです。

町屋幼稚園の子どもたちの日々の生活は、笑顔に満ち溢れ本当に心底楽しんでいる様子が見られます。と同時に、子どもたちは今の生活を何歳くらいまで覚えているのだろう、と物思いに耽ります。

今は写真やビデオをはじめ、デジタル化して保存する技術が進歩していますので、昔よりも記録の残し方を工夫することができるようになったと感じます。大きな節目の行事の映像や写真、もらった記念品、お気に入りの作品など、無理のない範囲で保存を試みてはいかがでしょうか。何年後か、何十年後かに、お子さんが「懐かしい」と言ってそれらに触れる日が来るかもしれません。

《今月のねらい》

- 【年 少】 ○友達や教師と一緒に好きな遊びやごっこ遊びなどを楽しむ。
○秋の自然に触れ、親しむ。
- 【年 中】 ○友達と一緒に遊びの場をつくり、イメージを出し合いながら遊ぶことを楽しむ。
○季節による自然の変化に気づき、自然物を取り入れて遊ぶことを楽しむ。
- 【年 長】 ○友達と考えを出し合い、共通の目的に向かって遊びや活動を進めていく楽しさを味わう。
○秋から冬への自然の変化にふれ、工夫したり試したりして遊びに取り入れることを楽しむ。

🌸親子でフラワーアレンジメント🌸

学校パワーアップ事業の一環として講師を招き、年少・年中の親子でフラワーアレンジメント体験を行いました。遊戯室はたくさんのお花がいっぱい！お花屋さん草花のおいをかいだり触ったりさせてくれ、親子で驚きや発見をしながら楽しみました。花を生けるという初めての体験は、子どもたちにとって貴重な経験となりました。素敵な作品ができあがりました。きっとお家で飾られ、お水を足したりして引き続き楽しんでいることでしょう！年長組は3月に自分でアレンジメント体験を実施します。楽しみにしてください。



🌸小学校との交流を通して🌸

10月は子どもたちの運動会の取り組みを見てもらったり、小学校の運動会の取り組みを見せてもらったりしました。園児にとって、小学生があこがれの存在となり、小学生にとって園児はかわいい妹・弟の存在となり、互いに身近な存在となってきています。最近では小学生がいない時間に広い校庭を存分に使わせてもらったり、休み時間に小学生が声を掛けてくれたりもしています。これまでの交流の積み重ねが、意図的な交流の機会だけでなく、自然な交流を生み出していると感じます。今後も、交流が深まるような環境を設定していきたいと思えます。



令和5年度 園児募集について

- 申込受付:7日(月)・8日(火) 14:00~16:00
- 健康診断・面接 26日(金) 13:30(受付 13:15)…在園児は午前保育となります。ご協力お願いいたします。

